

administratif a enfin compris la nécessité de terminer ce monument unique en son genre, et déjà ont commencé les travaux préparatoires qui vont amener la réalisation de ce louable projet (1).—Tout est véritablement incroyable dans ce vieil Hôtel-Dieu de Lyon, le dôme, la chapelle, les salles, la chapelle surtout, au riche frontail, à la splendide ornementation intérieure, la propreté, l'économie, la charité : oui, tout est incroyable dans ce palais des pauvres malades, fondé jadis par Childebert et la reine Ultrogothe, dont les statues décorent la façade, et rebâti à différentes époques. C'est, je crois, le plus vaste, le plus opulent, le plus beau et le mieux administré des hôpitaux du monde. — Les arts et l'humanité doivent également s'intéresser à son achèvement.

X.

ÉGLISE DU COLLÈGE.

Le collège de la Trinité, autre fois régi par les membres de la compagnie de Jésus, est une agglomération assez insignifiante de bâtiments dénués de caractère. C'est dans ces constructions que se trouve renfermée la seconde bibliothèque du royaume, la Bibliothèque publique de la ville de Lyon. Ce monument sert aussi de chef-lieu de l'Académie universitaire et de siège aux facultés qui la composent.

(1) On a fait là une mesquinerie administrative qui a droit d'affliger les amis des arts. L'aile sud de l'hospice sera plus longue de trois baies que l'aile nord, et cela parcequ'on a pas voulu perdre quelques pieds de terrain qui eussent contribué à élargir la route royale n° 4 de Paris à Marseille. Soufflot, dans son projet, avait laissé de côté ces quelques pieds de terrain, et il en avait fait une chapelle. Toute chose architectonique a une raison qu'il faut comprendre, développer, respecter. On a mieux aimé faire une aile irrégulière.